
議会運営委員会協議結果 

日時：令和３年２月２６日（金） 

開会：午後１時００分 

閉会：午後１時２３分 

                  場所：委員会室 
 

 

１．追加議案について 

（１）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】３月２日（火）に令和２年度半田市一般会計補正予算第１７号が追加議案として 

上程されます。内容は、新型コロナウイルスワクチン接種事業とコロナ対策で使 

用する地方創生交付金の追加でこちらは財源更正になります。もう１点は生活保 

護費が足りなくなったものです。付託先の委員会は、財源更正が常任委員会全て 

にまたがっているため、３常任委員会となります。各委員会での議案審査は、補 

正予算第１６号の委員会審査と同時に行っていただき、委員長報告、討論、採決 

も他の補正予算と同様３月１０日（水）に行いたいと思います。また、追加議案 

に関する全員協議会は、３月２日（火）本会議開催後すぐに休憩を入れ行いたい 

と思いますので、それでよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。また、追加の補正予算の委員会付 

託は総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会の３常任委員会で、議案審 

査は他の補正予算と同時に３月２日（火）本会議終了後行い、委員長報告、討 

論、採決は３月１０日（水）でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【小野田靖局長】追加議案の委員会審査ですが、財源更正のみの課長は出席なしでよいかご協議を 

お願いします。 

【中川健一委員】財源更正の理由は何ですか。 

 【小野田靖局長】一旦コロナの関係で財政調整基金を取り崩して行った事業のうち、地方創生交付 

金に該当した事業について充当するという考え方です。財政調整基金にその分戻 

すということです。３月末に来る交付金ですので、今から新しい事業を年度内に 

行うのは難しいものです。 

 【中川健一委員】本当は交付金で行う事業が交付金に間に合わなかったので、財政調整基金を一時 

的に使用したということですね。 

【鈴木幸彦委員長】追加議案の委員会審査については、財源更正のみの課長は出席なしでよろしい 

でしょうか。 

 了承 

 

 

（２）討論の通告締切りについて 

 ３月２日（火）午後５時００分 

【小野田靖局長】追加議案の討論の通告締切りは他の補正予算の通告締切と同様、３月２日（火） 

午後５時までとしてよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり３月２日（火）午後５時までとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．半田市議会会議規則の一部改正について 

【小野田靖局長】先回お話ししました会議規則の一部改正案を資料としてお付けしました。基本的 



には全国市議会議長会の改正に合わせています。各会派のご意見は３月８日（月） 

開催の議会運営委員会で伺うこととなっていますが、会派での協議資料としてい 

ただければと思いますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】会議規則を改正するかどうか、３月８日（月）開催の議会運営委員会で各会派 

のご意見を伺うことになっていますがよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

３．その他 

【石川英之委員】概ねの時間で結構ですので、３月２日（火）の委員会審査は、何時から入れる見 

込みでしょうか。 

【小野田靖局長】当初予算の説明もこの日に行いますので、長い時間が想定されています。全員協 

議会も含め、本会議は午前中いっぱいかかると思います。 

 

 

【石川英之委員】もう一点、先日の議会運営委員会で代表質問のヒアリングは２月２４日（水）正 

午までと決まりましたが、維新・半田市民の会は１時過ぎまで行っていました。 

何のために正午までと決めたのか、ある意味ルール無視というか、何のために議 

会運営委員会で決めたのか困惑していますが、その辺りはどうでしょうか。 

 【中川健一委員】ヒアリングが終わったのは１時１５分頃でした。１２時に終わってもよかったの 

ですが、当局と合意のうえ、最後まできちっと行ったものです。 

【石川英之委員】一般質問のヒアリングでも２時間程度かかっているのに、１１時から開始したの 

では、最初から１２時に終わるのは無理だったのではないでしょうか。議員側が 

１２時に終わってもいいというのは違うと思います。最初から２時間はヒアリン 

グ時間を取っておく必要があったのではないでしょうか。 

【中川健一委員】何時間かかるかはヒアリングの担当者にもよると思いますし、説明する議員にも 

よると思います。１２時に終わるのはやぶさかではなかったのですが、当局がそ 

れじゃあ困るというので最後まで行いました。強制してヒアリングを継続したも 

のではありません。 

【石川英之委員】当初１０時からのヒアリングを１１時に変更した理由は何ですか。なぜヒアリン 

グ時間を１時間しか取らなかったのですか。時間変更したのなら、なぜ１時間で 

終わるようなヒアリングにしなかったのですか。 

 【中川健一委員】時間を変更した理由は、ヒアリング時間がどれだけかはルールで決められたもの 

ではないのでここで言う義務はないと思いますが、質問項目がきちっとまとまっ 

ていないので、整理できてない状況でヒアリングを行ってもかえって時間がかか 

る思い、時間を変更しました。 

           《休憩》 

           《再開》 

 【鈴木幸彦委員長】代表質問のヒアリングについて話しがありました。今後の対策は考えていくと 

しますが、議会運営委員会で決めたルールは重いという認識を皆さんに持って 

いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 

【小野田靖局長】榊原伸行議員の入院見舞金と葬儀の際の弔慰金を慶弔会計の決まりに基づいて支 

出していますのでよろしくお願いします。 

 

 

【鈴木幸彦委員長】他に何かありますでしょうか。 

          なし 


